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Visítanos en Calle Chiloé 1359, al llegar a 
Independencia (Ex biblioteca municipal)

Horarios de atención: 
Lunes a viernes de 10:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

Sábados de 11:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

A precios bajos con la mejor calidad

ATENCIÓN!
RECIÉN LLEGADAS

 

PARKAS DE MARCA
S 

NUEVAS Y RECICLA
DAS

Profesionales de la salud 
primaria en capacitación

Sobre Hearts y Nefroprotección

La finalidad de esta instrucción fue normalizar las acciones del programa de  ●
salud cardiovascular en personal de la atención primaria de Magallanes.

El  a u d i t o r i o 
Ernesto Livacic, 
de la Facultad de 
Ingeniería de la 

UMAG, fue el escenario 
donde se llevó a cabo la 
capacitación Hear ts y 
Nefroprotección, liderada 
por la organización mun-
dial de la salud (OMS) 
y en la cual participaron 
enfer meras,  médicos, 
nutricionistas, químicos 
farmacéuticos, TENS y 
otros profesionales según 
la realidad de cada esta-
blecimiento en la red.

El objet ivo de esta 
capacitación fue entre-
gar recomendaciones que 
orienten a los equipos de 
atención primaria de sa-
lud para estandarizar las 
acciones del PSCV relacio-
nadas a la implementación 
de la iniciativa Hearts y de 

las medidas de nefropro-
tección y, con ello, reducir 
la morbilidad y mortalidad 
asociada a enfermedades 
cardiovasculares.

Hearts aporta un en-
foque est ratégico para 
fortalecer el manejo de las 
enfermedades cardiovascu-
lares en los establecimientos 
de atención primaria y la 
hipertensión es un modelo 
para utilizar en el control 
de otras enfermedades no 
transmisibles, como son la 
diabetes y dislipidemia, 
entre otras.

El 2018 comenzó en 
Chile la implementación 
de la iniciativa Hear ts 
dirigida a mejorar la efec-
tividad del tratamiento 
ant ihiper tensivo en el 
contexto del Programa 
de Salud Cardiovascular. 
El objetivo es expandir 
esta experiencia a toda la 
atención primaria del país 
al 2025.

Nefrólogos
Eric Zúñiga, nefrólogo 

del Servicio de Salud de 
Antofagasta, comentó que la 
estrategia “busca mejorar el 
acceso y el manejo de pato-
logías cardiovasculares en el 
mundo y del riesgo cardio-
vascular. Tiene como visión 
que para el próximo año va 
a ser el modelo de gestión 
prevaleciente de manejo del 
riesgo cardiovascular en las 
Américas, fundamentalmen-
te en la atención primaria. 
Y la importancia que tie-
ne en su implementación 
en la atención primaria es, 
precisamente, mejorar el 
acceso, mejorar el mane-
jo y aumentar las tasas de 
control de hipertensión ar-
terial y con ello prevenir la 
muerte, la morbi-mortalidad 
por causas cardiovasculares 
en el país”.

Por su parte, Rodrigo 
M a n c i l l a ,  n e f r ó l o g o 
del Hospital Clínico de 

Magallanes, comentó acer-
ca de la nefroprotección: 
“Es parte del manejo inte-
gral de los pacientes con 
riesgo cardiovascular alto, 
considerando entre ellos a 
los hipertensos, diabéticos, 
obesos y personas con otras 
enfermedades cardiovascu-
lares, porque son el grupo 
de mayor riesgo de desarro-
llar enfermedad renal. Y en 
ese contexto, lo que impor-
ta es darles un énfasis a las 
medidas de nefroprotección 
enfocadas no solamente en 
el cuidado farmacológico, 
sino que las medidas no 
farmacológicas de autocui-
dado, de control y manejo 
de los factores de riesgo 
por parte de los pacientes 
y sensibilizar a los colegas 
en relación a lo importan-
te que es tomar medidas 
eficientes, ya por todos co-
nocidas, para disminuir el 
riesgo de progresión de la 
enfermedad renal”. 

En su programa “Unidad 
Regional para el Progreso 
de Magallanes”, el candi-
dato a gobernador de la 
región, José “Pepe” Barría, 
propone construir una are-
na-centro de convenciones, 
a fin de satisfacer el turismo 
internacional. 

“Es urgente construir un 
gran lugar para la cultura y 
espectáculo en Magallanes, 
y que además sirva como un 
gran Centro de Convenciones 
para la industria del turismo 
MICE, de eventos y con-
venciones del mundo y que 
tendrán a nuestra región 
como un atractivo que ade-
más generará turismo para 
todas las provincias”, lo ex-
plicó el aspirante al máximo 
cargo regional.

¿Cómo se financiaría? me-
diante el Pedze II, que luego 
de construida debe ser con-
cesionada para que el sector 
privado gestione la llegada 
de grandes eventos. Ello con 
resguardo del espacio sufi-
ciente para nuestra cultura 
local, como el Festival de la 

Patagonia, concursos de cue-
ca y otros.  

“No podemos seguir com-
partiendo los pocos gimnasios 
que tenemos para deporte, con 
las necesidades de nuestra 
cultura. Tenemos que ter-
minar de ‘emplanchar’ los 
gimnasios, de suspender los 
campeonatos deportivos y 
además utilizar lugares sin 
la acústica necesaria para los 
artistas”, precisó luego.

Un punto clave en esto 
sería el terreno del Club 
Hípico, parte de la estrate-
gia presidencial.

Sobre los efectos en el 
turismo, apuntó: “Los trabaja-
dores del turismo siguen con 
el problema que llegado el in-
vierno deben subsistir con lo 
que pudieron guardar del ve-
rano, y es importante generar 
en Natales y en toda la región, 
actividades para el turismo 
invernal, como las grandes 
convenciones del turismo 
MICE, que permitirá que la 
gente que venga aproveche de 
visitar la región, antes y des-
pués de la convención”.

José “Pepe” Barría propone 
construir Arena-Centro de 
Convenciones para Magallanes

Candidato a gobernador explicó beneficios
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